

HERALDO DE ALICANTE

DIARIO POLÍTICO

Administración: Juan Carrasco García
Prolongación Castaños, 89, duplicado

Dirección: Antonio Morata Rico

Anuncios
pago anticipado

AÑO XI.—Núm. 2.835

JUEVES 18 FEBRERO 1915

Redacción:
Baileón, 10, segundo

Suscripción
pago adelantado

CERVECERÍA LA AUSTRIACA

Zaragoza, 1, frente al paseo Méndez Núñez

Se sirven refrescos con jarabes de superior calidad y la tan acreditada gaseosa SANTAMARIA. Vinos, licores, aperitivos y cervezas de varias marcas. Boquerones fritos de Málaga, patatas fritas a la inglesa Aceitunas rellenas de anchoa, sandwich, chocolates y gran variedad en fiambres.

Servicio hasta la salida de los Teatros y Cines

Academia de canto

Al regresar a la madre patria, procedente de los Institutos musicales «Foutova» de Buenos Aires nuestro querido amigo y paisano D. Luis F. Visconti, ha abierto una academia para la completa preparación de la carrera lírica, bajo la principal base de la emisión de voz, en la plaza de Navarro Rodrigo, 11, Benalúa.

Juventud reformista

En Madrid se han agrupado infinidad de jóvenes con el propósito de difundir las doctrinas del reformismo, y a este propósito dice la *Correspondencia de España* en su edición del martes último:

«Se han agrupado los jóvenes bajo la bandera del reformismo para difundir sus doctrinas, colaborando activamente, con toda clase de esfuerzos, a la propaganda y trabajos dispuestos por el partido, iniciando conferencias y veladas para la exposición científica de los principios liberales del programa reformista, creando centros de cultura general en provecho de los obreros, y realizando, en fin, toda clase de actos de naturaleza social y política que contribuyan al mejoramiento cultural y cívico de los ciudadanos españoles y a la realización eficaz de los ideales democráticos.»

Esta juventud entusiasta ha nombrado su Junta directiva y con gran entusiasmo se dispone a trabajar activamente por medio de conferencias, mítines, folletos, etc. De momento, inicia unas reuniones políticas todos los sábados, a partir del próximo, en el local social de la Juventud, en las que los jóvenes de las izquierdas puedan exponer sus anhelos, desarrollando y discutiendo diversos temas de política general. Personalidades ilustres del partido asistirán a estas reuniones para aconsejar y enseñar; en una palabra, energías y voluntades se pondrán al servicio del partido reformista, único que con sus soluciones prácticas y eficaces logrará llevar a la política española la plenitud de la vida moderna.

Por ello la Juventud reformista de Madrid se dirige a los jóvenes españoles, invitándoles a asistir a estas reuniones semanales y a inscribirse en el Censo del partido.

Esta asociación facilita datos y reglamentos a cuantos jóvenes deseen adherirse en Madrid o constituir agrupaciones análogas en otras ciudades.

La secretaria general de la Juventud, establecida en la calle del Prado, número 8, contestará a las consultas que se le hagan por escrito y recibirá todos los días laborables, de seis a ocho de la

tarde, a cuantos jóvenes simpaticen con sus ideales.»

La comisión encargada de redactar el reglamento del Círculo Reformista que se ha de inaugurar a la mayor brevedad en esta capital, el domingo próximo en la reunión que se ha de celebrar, dará lectura del mismo con el fin de que pueda presentarse seguidamente a la aprobación del Gobierno civil.

Nuestro querido compañero de redacción D. Rafael López Arias, se ha ofrecido a establecer también algunas clases de primera enseñanza para los hijos de los socios.

DR. BUJDES

OCULISTA

Miembro de la Sociedad Oftalmológica Hispano-Americana
Exprofesor agregado del Refugio de Madrid.

Consulta de 10 a 1

Calle de Bilbao, 4, 1.º

Gratis para los pobres en la Cruz Roja, de 9 a 10.

Crónicas de HERALDO

Hablando al corazón

El ilustre cronista y filósofo Antonio Zozaya, en el número de la ilustrada revista *Mundo Gráfico* correspondiente al 10 del corriente mes, escribe una de las más hermosas crónicas que han salido de su brillante y maestra pluma.

Dá el insigne Zozaya una lección de alto sentido moral, y, yo, como esta materia está íntimamente ligada con la cultura popular, quisiera hacer un breve comentario a tan sublimes líneas, que demuestran la fama del cronista en el campo intelectual, como uno de los más sentimentales y exquisitos de nuestros escritores contemporáneos.

«Por la mano de Dios» se titula la crónica a que me refiero, y que ha hecho conmover mi espiritual corazón, predispuesto a sentir el Bien, con la grandeza que lo siente el autor.

El humanitario acto realizado por el señor conde de Romanones, pensando a seis niñas y a seis niños ceguitos en el Instituto Rubio, le ha servido de tema a Zozaya para confeccionar una crónica que yo califico de gloriosa de trabajo imperecedero, en el que puede aprender mucho el alma burlesca de nuestra idiosincrasia.

Deduce el cronista de la nobilísima

acción del citado conde, que los seres imperfectos anatómicamente, y que el vulgo califica de señalados por la mano de Dios, son generalmente más útiles a la Humanidad que otras figuras decorativas, y llevan en sí cierto don divino que sólo apreciamos los que tenemos educado el espíritu más que la detestable envoltura que nos cubre. Y nos cita ejemplos históricos de hombres genios que, como Bethoven, sublimaron el divino arte, a pesar de su imperfección auditiva; de Milton, que, ciego, dictó su famosa obra «El paraíso perdido», y de nuestros actuales genios, como Galdós, que, ciego, dá destellos de luz con sus libros—lumberas de las letras patrias;—de Castrovido, cojo, el maestro de periodistas, andando tan derecho por el camino de su vida honrada...

Y todo esto, lo dice Zozaya de una manera tan bella, tan llena de sentimiento, que no puede leerse sin que nuestros ojos los cubra el líquido viñoso que forma el llanto.

Es una gran lección de psicología la que da el insigne escritor para pulverizar ese equivocado concepto que tiene la mayoría de la gente de que, esos seres imperfectos físicamente, están señalados por la mano de Dios, y para evitar que sigan siendo objeto de burla y escarnio sus involuntarias imperfecciones.

Yo, como educador de muchachos, les he leído a mis alumnos esa página de oro y de marcado interés educacional, y ellos han sentido, como yo, la emoción que se siente cuando se habla al corazón.

Les he pedido ejemplos de otros hombres señalados por la mano de Dios, y quiero hacer constar que uno de ellos me citó a Cervantes, al célebre manco que nos legó la joya más hermosa de nuestra literatura «El Quijote», y otro a Edison, al gran físico americano que inventó, entre otros aparatos eléctricos, el maravilloso fonógrafo, y que quedó ciego por proporcionar al mundo las ventajas de sus grandes inventos.

Pedres que queráis prestar apoyo a la obra de la educación moral que reciben vuestros hijos en la escuela, adquirid esa bella crónica del Amicis español, del ilustre Zozaya, y leédsela una y mil veces a vuestros pequeñuelos, pues con ello haréis obra de humana transcendencia para las generaciones venideras, y enseñaréis, a los que os han de suceder, a descubrirse ante un señalado por la mano de Dios, viendo en él no la ridícula figura del lisiado, sino la augusta de un hermano a quien tal vez le deba la Humanidad algunos de los beneficios de que ella goza.

RAFAEL LOPEZ ARIAS

Alicante y Febrero de 1915

Doña Ventura Martínez

PROFESORA EN PARTOS

Mayor, 36, principal

La inteligencia

Es indudable que la inteligencia reside en el cerebro. Es, pues, seguro que el encéfalo es auxiliar de ese órgano importantísimo.

Así se explica la falta de aptitudes que para razonar tienen los niños, las incoherencias en que incurren los adolescentes, la solidez de juicios que se advierten en los hombres de la edad

madura y la postración intelectual de los ancianos.

Son estas manifestaciones del cerebro sin consistencia primero, débiles luego, perfectamente desarrollados más tarde, y reblandecidos en la decrepitud.

Los males que sufre el encéfalo se revelan por las perturbaciones que surgen en el entendimiento.

Esos mismos efectos produce la embriaguez tan luego como el alcohol circula en la red del cerebro.

Los trabajos mentales fortifican el encéfalo; los adelantos alcanzados por el estudio, los denuncian la región frontal en comunicación con los lóbulos cerebrales.

Hoy, por medio de la fisiología, se puede descubrir en el cerebro, el punto que nos obliga a hacer uso del lenguaje. Una lesión en ese órgano produce la insensatez y el paciente queda privado de ese divino rayo de luz que da forma a las ideas.

Es de creer, pues, que en el encéfalo se hallan localizados todos los sentimientos humanos, distribuyéndose en las diversas circunvalaciones cerebrales, esta creencia ha dado vida a la frenología.

Se trata de un sistema pseudo-científico que pretende explicar la existencia de las fantasías de mala ley, el magnetismo ocasionado por el aburrimiento, las tendencias al robo, al asesinato y al miedo, y la razón de esas tempestades que se forman bajo el cráneo, en hombres de voluntad indomable al verse contrariados.

Perfeccionado un método de tan excepcional importancia, será fácil conocer por el examen de las protuberancias craneanas, cual es el individuo que abraza el generoso afán de ser útil, cual el llamado a ocupar un lugar digno en el hogar doméstico, y cual el que todo lo espera de su trabajo honrado.

Es posible la vida careciendo de lóbulos cerebrales; pero es inútil esperar del ser privado de ellos un sólo acto que denuncie el ejercicio de la voluntad, porque todas las percepciones quedan anquiladas.

Es evidente que en los lóbulos cerebrales residen la inteligencia y el instinto.

Cuando se hace uso de la anestesia y esta invade las capas ópticas llegando a la protuberancia anular, la insensibilidad es completa.

CANAMAQUE

CIRUJANO-DENTISTA

Baileón, 9, principal.

El libro de «Recortes»

Por conducto de mi fraternal amigo «Juanito» he tenido el sumo placer de recibir una excelente y amena obra titulada «Las estrellas del toreo», debida a la inmensa pluma del crítico madrileño Bruno del Amo «Recortes».

Serían pocos los elogios, que por muchos fuéramos a dedicar a la notable edición. Todos los adjetivos calificativos (en parte) unos encima de otros no abarcarían capaz espacio para expresar y elogiar lo que se merece el libro.

Mucho, muchísimo, se ha escrito de toros; han habido revistas de talladillos, incoherencias; han sido bastantes los historiadores y biográficos,

pero en esta ocasión «Recortes» ha vencido sobre todos... y ha vencido por lo esencial y primoroso de su obra, por el algo nuevo que se encuentra en ella.

¿Se habrá escrito de toros? Pues «Recortes» ha encontrado un tema aún no manoseado. El sumario de la obra son apuntes crítico-biográfico-estadísticos de los matadores de toros. Cuadros de corridas toreadas desde que tomaron la alternativa. Cogidas importantes sufridas en el ejercicio de su profesión; número de toros estoqueados, etc., etc. Además consta de un sin fin de fotografías.

Feliz éxito y mayor acogida, muy grande, tan grande como merecida es la que le desea al autor su devoto compañero que estima y admira

E. MARTINEZ

Cuerpo de correos

Convocatoria para 733 plazas de 1.500 pesetas. Preparación completa por oficiales del cuerpo y profesores especiales competentes en matemáticas, frances y contabilidad.

LA LEKNO Y EXLEKNO HONORARIOS MÓVICOS
Programas y libros para toda preparación. Demas detalles pidanse al director.

Academia exclusivamente postal

San Nicolás, 24, principal.—Alicante.

Regalo a nuestros suscriptores

Ampliaciones fotográficas

El HERALDO DE ALICANTE, deseando que sus numerosos suscriptores de dentro y fuera de la población puedan tener un grato recuerdo de este periódico en sus casas, se dispone a regalarles, completamente gratuita, una ampliación fotográfica, inalterable y perfectamente retocada, tamaño 32 por 42 centímetros.

Para ello hemos firmado un contrato con los talleres fotográficos de J. Luque de Madrid, y deseando que cada ampliación venga ya en su cristal y marco esmaltado en blanco ó de caobas a elegir, solo exigiremos tres pesetas noventa y cinco céntimos por dicho marco.

Es decir, que entregando en esta Administración 3'95 pesetas, acompañadas de una fotografía y diez cupones como el que publicamos más abajo, podrá recibirse sin otro gasto la referida ampliación, viniendo a recogerla a estas oficinas.

DIEZ CUPONES

como el presente, dan derecho a una

ampliación

fotográfica

REGALO DE

Heraldo de Alicante

Pérdida de la memoria
Anemia del cerebro

La amnesia o pérdida de la memoria no es otra cosa que anemia cerebral. Todos los anémicos, cuando la anemia les ataque el cerebro, estarán amenazados de esta pérdida de memoria. Un día, estando de paseo, se hallarán con que se les ha olvidado cómo se llaman y dónde viven: y andarán errantes largo rato si es que no llevan en el bolsillo algún papel que les ayude a restablecer su identidad. Todas las formas de la anemia, incluso la anemia cerebral, se combaten enérgicamente con el tan conocido regenerador de la sangre: las Píldoras Pink.

Pobres de sangre, hombres y mujeres agotados, sabed que podeis tornaros tan robustos como tantos de los que os rodean y cuya buena salud os admira. Para esto os bastará tomar Píldoras Pink, el regenerador de la sangre, el más poderoso tónico de los nervios; enriquecerán, purificarán vuestra sangre, tonificarán vuestros nervios; harán de vuestro organismo fatigado un organismo fuerte, vigoroso; no os conoceréis vosotros mismos.

Píldoras Pink

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja y 21 pesetas las seis cajas.

De la provincia

Desde Altea

Es esperado dentro de breves días en esta población, nuestro querido y particular amigo don José Jorro Ripoll, jefe del partido liberal democrático de esta localidad.

Noticias locales

Ha fallecido en Bañeras, a los seis años de edad, la angelical Delfina Pastor Sogorb, hija de nuestro particular y querido amigo D. Rafael Pastor, probó y honrado secretario de aquel Ayuntamiento.

Reciba nuestro más sentido pésame y la resignación suficiente para soportar tan rudo golpe.

El juzgado de Denia interesa la comparecencia de Ramón Vives Capó, Bautista Roselló y Francisco Costa, para

que presten declaración en causa que se instruye sobre estafa.

El subinspector de medicina de Sax ha comunicado a la inspección provincial de Sanidad, haberse presentado dos casos de difteria.

Ha sido aprobado por el ministerio de la Gobernación el contrato de arrendamiento de un local destinado a dependencia de la estación sanitaria del puerto de Torreveja.

Por ferrocarril se han recibido 422 sacos de trigo y 100 de harina.

Ha cesado en el cargo de registrador de la Propiedad del partido de Denia, D. Agustín Ramos del Pozo.

El vecino de esta capital don Francisco Peral, comprador de aceite, debe comparecer en el plazo de diez días en el juzgado de Yecla, con el fin de prestar declaración.

Ha dado a luz felizmente un robusto niño, doña Pilar Marcell, esposa de nuestro particular amigo don Maximo Navarro.

El vapor «Santa Ana» ha traído a bordo 624 sacos de trigo y 450 de harina.

CASA DE SOCORRO

Durante las últimas veinticuatro horas se han practicado en este benéfico establecimiento 26 curaciones, 0 vacunaciones.

Guardia para mañana:
Medicos: Sres. Gomez y Gueri.
Practicante: Sr. Orenes.

Tribunales

Sección primera.—Causa por jurados procedente del juzgado de Monóvar, por el delito de robo, seguida contra Laureano Garcia.

Abogado: Sr. Rodrigo.
Procurador: Sr. Herrero.

En el juicio por jurados procedente del juzgado de Orihuela, visto ayer en

la Sala segunda de esta Audiencia y en el que estaba procesado por supuesto delito de homicidio Manuel Santos, pronunció un brillante informe de defensa el letrado oriolano, jefe de los liberales de aquel distrito, D. Francisco Ballesteros Meseguer, quien con su oratoria convincente logró un veredicto de inculpabilidad para su defendido, por cuyo éxito forense fué muy felicitado el juriconsulto de Orihuela.

Temporada de Ostras

1914-1915

OSTRAS FRESCAS

DE ORIGEN DE ARCACHÓN

Llegadas regulares de 1.º Octubre a fin de Abril.

Precios: Servidas a domicilio, con limón y abiertas:

Primera gordas finas. 1.70 ptas. docena.

Medianas idem . . . 1.10

Se sirven en el establecimiento al mismo precio.

Vinos blancos especiales para ostras.

Especialidad en cervezas del país y extranjeras. Servidas siempre frescas.

MAISON FRANÇAISE

52, Paseo de los Mártires.—Alicante

POLITIQUEO

El señor Campos retiró en Madrid la dimisión que tenía presentada del cargo de alcalde.

Esto mismo ya lo dijimos nosotros en uno de los politiqueos publicados con motivo de la dimisión, fundándonos en la influencia que sabemos ejercen nuestros diputados, los cuales creen fácilmente solucionar este asunto.

La verdad es, que el partido conservador tiene pocos hombres en el Ayuntamiento que puedan sustituir a don Ramón en la alcaldía.

Si el asunto del ferrocarril de Alcoy fuera tan fácil como hacer desistir al Sr. Campos de su propósito, con respecto a la dimisión del cargo, con seguridad que en breve darían principio las obras, pero ocurre que nuestros diputados no tienen influencias bastantes para esto y por lo mismo creemos difícil ver por ahora la realización de tan indispensable proyecto.

Monopole

Intenso surtido en dulces, pasteles, peladillas de Alcoy, mazapanes de Toledo, pastas, pastelillos de Llorca, turrones, jaleas, mermeladas inglesas, frutas en almibar, bombones finos y objetos para regalos.

CONFITERIA 20, Mayor, 20—Alicante

Declaraciones importantes

Nuestro ilustre jefe D. Melquiades Alvarez ha expuesto al corresponsal de «Le Temps» en Madrid las ideas que piensa exponer en su próxima propaganda por España.

«Las guerras sólo son legítimas cuando se encaminan a rechazar una invasión o en el caso de los llamados pueblos irredentos, Italia y Rumania, que están obligados a romper la neutralidad, a pesar de los gobiernos y de las habilidades de la diplomacia.

El caso de España es diferente. Nuestro territorio no está amenazado.

El caso de Gibraltar, explotado por las derechas contra Inglaterra y Francia, debe resolverse amistosamente.

Nada nos aconseja por el momento que salgamos de la neutralidad, pero ésta debe ser benévola para los aliados. La misión de un jefe de gobierno está en elegir el modo de ayudar a los aliados sin romper la neutralidad.

Razones geográficas, políticas y económicas, nos unen a Inglaterra y Francia.

El 70 por 100 de nuestro comercio actual se realiza con esos países.

Son ciegos los españoles que osan invocar nuestro interés para defender a los germanos.

El Sr. Alvarez quería que acudiesen a la plaza pública todos los elementos de la izquierda, desde los liberales hasta los socialistas, para afirmar su identificación con los aliados, y que en el caso de abandonar España su neutralidad benévola, no fuese jamás en perjuicio de los franceses.»

Teatros y Cines

TEATRO PRINCIPAL

Compañía dramática española de Margarita Xirgu.

Funciones para esta noche:

«El patio azul» (estreno)

«Elektra» (estreno)

Entrada general, 75 céntimos.

CINE-SPORT

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el notable primer actor Daniel Alberich y el maestro compositor Francisco Palos.

Funciones para esta noche:

A las seis y media (sencillo):

«El refajo amarillo»

A las nueve (sencillo):

«La canción del trabajo»

A las diez (sencillo):

«Tenorio musical»

A las once (sencillo):

«Sangre moza»

Sencillo: Preferencia, 0'35.—General, 0'15.

TEATRO NUEVO

Sección permanente de cinematógrafo de las más renombradas casas productoras.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 idem.

SALÓN MODERNO

Plaza de Balmes y Alfonso el Sabio.

Sección permanente de siete y media a doce de todas las noches.

Todos los días cambio de programa.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 idem.

SALÓN NOVEDADES

Secciones todas las noches de cinematógrafo y variedades.

Preferencia, 25 céntimos. General, 15 id. Niños, 10 id.

EL TORPEDO POLACO

En el ejército ruso se van a organizar regimientos compuestos exclusivamente de polacos, que darán sus órdenes en lenguaje polaco y que llevarán al lado de la bandera rusa la bandera polaca con su águila blanca.

El gran duque Nicolás ha resuelto que esto sea así.

¿Que valdrán los pobres torpedos alemanes, de todos sus submarinos, al lado de este torpedo que ha lanzado el zar de Rusia?

Cuando hemos leído la proclama del gran duque Nicolás, sabiendo las buenas disposiciones del zar respecto a Polonia, hemos exclamado en el acto: ¡El Gobierno ruso se ha dado cuenta del arma poderosa que tenía en las manos contra Alemania y Austria!

Al principio de la guerra se creyó que la idea

de nacionalizar a Polonia era un gesto sin mañana, una manifestación platónica para la galería europea.

Los polacos, que habían confiado en la palabra del zar, también perdieron la fe en tan halagüeñas promesas, al correr del tiempo.

Pero ahora, una nueva esperanza ha estremecido sus corazones.

¿Qué es eso? ¿Rusia, el zar, ha acordado que los polacos en vez de figurar dispersos en todos los regimientos, formen una región polaca?

¡Pero entonces, es que no han olvidado las promesas hechas en Agosto último! Es que, la guerra terminada, Polonia va a reconquistar su personalidad, su idioma, su autonomía, perdidas en la insurrección de 1830! ¡Es que el zar va a conceder a Polonia resucitada, engrandecida con la Polonia prusiana y con la Polonia austriaca, su Parlamento y su ejército! ¡Es que ha comprendido que resucitando a Polonia, unía con los lazos del agradecimiento a Rusia, el gran Estado eslavo católico, cuya heroica nobleza, fué, durante dos siglos, en tiempo en que la Europa estaba aún muy débil para defenderse contra los mongoles y los turcos, las murallas de la civilización!

Estas esperanzas van alegrar el alma de

veinte millones de polacos, cuando sepan que Rusia organiza una legión polaca.

Que el Gobierno ruso lleve a la práctica muy pronto estos buenos propósitos del zar, y que Francia constituya bajo sus banderas, otra legión de polacos, y acudirán de América 100.000 de éstos a luchar por el resurgimiento de su patria.

Y la guerra terminará antes de seis meses, aunque los japoneses no entren en la lucha; aunque los rumanos no se decidan a intervenir, aún cuando los italianos dejen escapar la ocasión inesperada de realizar su sueño nacional, a pesar de que la pobre Bulgaria cometa el error de aliarse con los turcos.

Hay actualmente en el ejército francés uno ó dos batallones de la legión extranjera en los cuales se han alistado bajo el uniforme francés todos los voluntarios polacos.

Hace algunas semanas supieron que en frente de ellos, en el ejército prusiano, había hermanos suyos de la Polonia prusiana. Uno de los voluntarios de nuestra legión se aproximó a las trincheras alemanas y se puso a cantar a media voz, con dulce melancolía, el aire nacional del país: «¡No, no, Polonia no ha muerto!»

Al instante el canto nacional resuena con tonos iguales en la trinchera enemiga. Ciento cincuenta polacos de la Prusia acuden a rendirse y piden que se les incorpore al ejército francés al

lado de sus hermanos de nacionalidad dispersa.

Recientemente en nuestras trincheras, el abandonado polaco Szuyski se lanza, seguido de su batallón, contra las líneas alemanas; pero al escuchar su himno nacional, los polacos del ejército alemán se echan a llorar, y algunos se niegan a hacer fuego. El heroico Szuyski cae, atravesado por treinta y cuatro balas prusianas.

Cuando, en vez de algunos cientos de polacos, sean cincuenta ó cienmil en nuestro frente, cuando en el ejército ruso haya varios cuerpos de ejército polacos, ¿cómo contendrán los alemanes y austriacos a los 600.000 hombres que prestan involuntariamente sus servicios bajo estas banderas?

¿Qué polaco será el que, a pesar de sus juramentos al kaiser, no abandone su puesto cuando oiga el himno de su país entonado por regimientos enteros, himno que además de llevar en sus notas las añoranzas de la patria, les anuncia la resurrección de ésta, sometida por tanto tiempo... Cuando vean que los que cantan el himno de la libertad llevan los uniformes del viejo ejército polaco... Y cuando, sobre las legiones, vean flotar al viento la bandera de sus anhelos patrióticos, con su águila blanca...

Bismarck lo dijo: «Cuando el águila blanca de Polonia extiende sus alas, el águila negra de Prusia quedará en la profundidad de las sombras!»

GUSTAVE HERVE

Banco de Cartagena

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
CENTRAL MADRID

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas de mundo.—Descuenta letras y cupones, compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones

Horas de caja: Mañana, 1 a 13.—Tarde, 4 a 5

Los sábados por la tarde no hay caja

CAJA DE AHORROS		PESETAS
Abona á las cuentas corrientes los siguientes intereses:		
Cuentas corrientes disponibles á la vista 1 por 100 anual.	Saldo anterior	7.937.646'12
Cuentas corrientes disponibles á 8 días 1'25 por 100 anual.	Imposiciones durante la semana	34.078'81
Cuentas corrientes disponibles á 30 días 1'50 por 100 anual.	Suma	7.971.724'93
Imposiciones á fecha fija 3 por 100 anual.	Reintegros	177.562'70
Abona á sus imponentes intereses á razón de 3 por 100 anual.	Salto	7.794.162'23
	Alicante 6 de Febrero de 1915.	

"L'ABEILLE,"

Compañía francesa de seguros contra accidentes del trabajo, individual, responsabilidad civil y automóviles

Autorizada por R. O. de 3 de Agosto de 1911 de conformidad con la Ley de 14 de Mayo de 1908

La póliza colectiva de esta Compañía es de las más liberales que ofrecen las Compañías de seguros.

Para los riesgos de accidentes del trabajo no necesita «L'ABEILLE» aplicar la prima mínima, como hacen la mayoría de las Compañías. El asegurado nada más paga el tanto por ciento de los salarios invertidos.

Delegación general en España: Calle Claris, núm. 20, BARCELONA.

Agente general en ALICANTE y provincia: **D. Luis Américo**
San Fernando, 55, bajos

Noticias de la guerra

Como estaba anunciado, el Congreso socialista de Londres ha consumado la ruptura entre los socialistas de las potencias aliadas y los alemanes.

El conocido jefe francés Sembat ha dicho:

«Hemos hecho cuanto nos era dable en favor de la paz.»

Si nuestro gobierno hubiera violado

la neutralidad de Bélgica, hubiéramos provocado una revolución.

Nuestro partido acepta unánime la guerra, porque estábamos amenazados de servidumbre.

Holanda á enviado á Berlín una nota protestando contra la zona de guerra definida por Alemania y de las amenazas dirigidas á los países neutrales.

Pide además que se respete el derecho de los buques mercantes á ser reconocidos atentamente antes de tomar contra ellos medida alguna.

La amenaza alemana de hundir los buques mercantes sin previo aviso, no ha causado alarma á los armadores ingleses.

Las salidas no serán alteradas ni antes ni después del 18 de Febrero.

Es reconocido por todos que la Nota americana á Alemania no tiene carácter de ultimatum.

La prensa alemana comenta como siempre irónicamente, y avisa nuevamente á los buques mercantes neutrales que no naveguen por las aguas amenazadas.

Un corresponsal inglés en Washington comunica que el embajador alemán ha visitado al secretario de Estado, pidiendo que en cambio de la seguridad de los barcos mercantes americanos, los Estados Unidos soliciten de Inglaterra que permita libre importación de provisiones de boca americanas en Alemania.

La prensa elogia unánimemente el discurso del ministro de Marina inglés.

Dice que la labor de Inglaterra impidiendo el aprovisionamiento de viveres para Alemania no puede ser censurada por nadie, pues los alemanes han hecho lo propio contra los rusos, declarando el bloqueo en el Báltico y en el mar Negro.

Añade que si las mujeres y niños alemanes sienten los rigores del hambre, culpa es del gobierno de Berlín.

El mariscal Hindenburg fué recibido ayer por el kaiser.

Se acordó por ambos realizar una nueva tentativa sobre Varsovia durante toda la próxima semana.

El kaiser da gran importancia á que Varsovia sea tomada antes de la próxima sesión del Reichstag, con objeto de evitar toda oposición á la votación del nuevo empréstito de guerra.

La Cámara italiana ha sido convocada para el próximo jueves.

Las ardientes polémicas que sostienen en la prensa neutralista é inter-

conista contribuyen á aumentar la confusión parlamentaria.

Se hacen muchas hipótesis sobre el resultado de la próxima legislatura, á la que la opinión alemana concede la más grande importancia.

Son muy significativos los esfuerzos que hacen determinados periódicos para llevar el país á la más alta concordia.

El coronel Barone, en su última conferencia en Milán, ha hecho un llamamiento al espíritu de sacrificio de las provincias del Norte, é «Il Gionarie de Italia», periódico de indiscutible autoridad, publica hoy, por segunda vez un largo artículo titulado «El deber de los italianos hoy», y en él pide á sus compatriotas que abandonen en esta hora tan grave las preocupaciones de partido como las personales, pensando únicamente en el porvenir de Italia.

Información telegráfica

Una entrevista

El general Ricciotti Garibaldi ha celebrado una entrevista con el general Joffre.

La prensa francesa publica algunos detalles interesantes con referencia á la citada entrevista.

Contrabando descubierto

Comunican de Venlo que los empleados alemanes del camino de hierro cargaron dos vagones de carbón destinados á Alemania.

Los aduaneros holandeses hicieron descargar los vagones y entre el carbón encontraron 42 rollos de cuero, que fueron decomisados por estar prohibida su exportación.

Casos de lepra

El alcalde de La Línea ha teleografiado á los periódicos de Madrid confirmando que se han registrado dos casos de lepra; pero que se han adoptado toda clase de precauciones sanitarias.

Añade que los dos casos son un matrimonio que contrajeron dicha enfermedad en el Peñón de la Gomera.

El hambre en Cádiz

Comunican de Cadiz que apenas leer las noticias que se reciben en el Gobierno civil de los pueblos de aquella provincia.

Las industrias y comercios están paralizados.

En muchos pueblos se han cerrado los establecimientos donde se expendían artículos de comer por no poder seguir vendiendo al fiado.

El hambre es general, y muchas familias indigentes se dirigen al campo y comen lechugas y otros productos agrícolas para poder vivir.

La crisis es horrible.

La carencia de trabajo y recursos son absolutos.

En Chipiona se ha constituido una junta de autoridades y mayores contribuyentes que alberga y procura auxilios á las clases trabajadoras, puesto que el gobierno sólo enviará 4.000 pesetas para obras.

La curación de las enfermedades cuyo origen se halla en los desórdenes, la debilidad ó el cansancio del estómago y del hígado, se obtiene en poco tiempo y sin régimen penoso, por medio de la deliciosa harina de salud la

REVALENTA DU BARRY

Renovando y purificando la sangre y de facinosa digestión, hace desaparecer las acideces é irritaciones del estómago, y como la salud depende del importante acto de una buena digestión, estas ventajas se manifiestan rápidamente de modo especial en los desarreglos gástricos, los estreñimientos mas reveses, las acedias y diarreas persistentes, las dispepsias (indigestiones), los cólicos, las enfermedades nerviosas, el estado bilioso, las diferentes afecciones del hígado, de los intestinos y de los riñones, la diabetes, la anemia ó clorosis, la gota, las náuseas, así como las penosas jaquecas y neuralgias que son consecuencia, así como las almorranas, y mas á menudo de lo que nos liguramos, del estreñimiento habitual ó descuidado.

En casa todos boticarios y ultramaños.

Tubos de cemento Portland

Fuertemente prensados con grande maquina apisonadora. Unicos fabricantes en España: Santana y Ben, Mallorca, 405, Barcelona.

Adoptados por las grandes Compañías.

Dona Ventura Martinez

PROFESORA EN PARTOS

Mayor, 36, principal

Rafael Costa, impresor, Plaza Monjas, 5, ALICANTE

Exportación de Frutas de Aragón á todos los paises

RAFAEL SALDAÑA

ATECA (Zaragoza)

Emulsión Marfil al Guayacol

de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal, de Sosa y Guayacol

Premiada en las Exposiciones de Alejandria y del Tibidabo de Barcelona, con el Gran Premio y Medalla de Oro

Los innumerables certificados de médicos eminentes que aconsejan el uso de la Emulsión Marfil al Guayacol y los MILES DE ENFERMOS que HAN CONSEGUIDO SU CURACIÓN con el uso de este medicamento, son la mejor garantía que pueden desear los que tengan necesidad de combatir el ESCROFULISMO, RAQUISMO, BRONQUITIS CRONICAS, TOSES REBELDES y DEBILIDAD GENERAL. LA EMULSION MARFIL AL GUAYACOL engorda y fortalece á los niños, desarrollando su sistema óseo. Es el mejor reconstituyente en las convalecencias, y estimula poderosamente el apetito.

Depósito central Laboratorio Químico-Farmacéutico de F. DEL RIO GUERRERO. Sucesor de M. González Marfil, MÁLAGA. De venta en todas las farmacias de España y América. (Analizada y aprobada por el Departamento Nacional de Higiene de Buenos Aires, República Argentina.)

Turronería

Manos, cara y labios cortados. Usad la «Glicina Agatángelo», cura y perfuma. Frasco, 0,50 petas.

Ya han llegado de la acreditada fábrica que el hijo de A. López tiene en Jijona á su despacho central de ésta, situado como en años anteriores en el Pasaje de Américo, los exquisitos turrones de Jijona, Alicante, Yema, Nieve, Frutas, Cádiz, Avelana y Guirache como también las ricas peladinas de Alcoy y dulces de varias clases, todo de inmejorable calidad, siendo también los precios reducidísimos para su numerosa clientela y el público en general.

Se confeccionan encargos con toda prontitud, encargándose la misma casa de remitirlos, bien sean para el país ó para el extranjero.

No equivócase, Hijo de Antonio López, Pasaje de Américo, Alicante.

La Catalana

LABRADORES, 10

El que desee calzar con gusto y economía, que visite este establecimiento. Se liquidan 10.000 pares de calzado á precios nunca conocidos.

Por 0'50 pesetas al mes, puede adquirirse una publicación semanal compuesta del periódico *El Hogar y la Moda*, un «Diccionario Enciclopédico», una historia de España y una novela interesantísima.

Para informes dirigirse á la papelería de Vicente Bañó.

